



令和4年度

学校だより

令和4年10月31日

11月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス ky-ye-sengendai@city.yokohama.jp

浅間台小の秋といえば

副校長 千野 正博

秋もそろそろ終わり、落ち葉が舞い散る季節となりました。子どもたちの姿も長そで姿に変わりつつありますが、夏の時期と同様に元気よく遊ぶ様子が見られます。ようやくコロナの第7波が終わりそうで、いろいろなイベントも復活してきました。子どもたちがいろいろなところで活動できることは、学校にとってもとてもありがたいです。

さて、10月22日(土)は、本校の運動会でした。スポーツの秋とはいえ、コロナ前のように思う存分、動いたり声を出したりすることは難しい状況が続いています。練習時から工夫することで、運動会では、できる範囲で走ったり、演技をしたり、声を出したりしました。全力で走った徒競走やハードル走。かわいらしい演技や力強い演技。応援団長が全校を引っ張るために精一杯出した声。素敵な1日でした。



運動会のために、保護者の皆様には、座布団の作成をはじめ、参加者数の制限などにご協力をいただきましたことを厚く感謝申し上げます。また、PTA役員の皆様には、参加賞のアイデアから作成までご支援いただきました。マスコットプロジェクトから選出された児童の作品が活かされたマスクケースは児童の心に残ると思います。そして、受付や誘導案内だけでなく、終了後の後片付けまでご支援をいただき、心より感謝申し上げます。



芸術の秋。音楽会に向け、いよいよ練習が始まります。本番は12月3日(土)となりますが、11月中は浅間台小学校に歌声や楽器の音が響き渡ります。今年はどんな感じで披露してくれるのでしょうか。今から楽しみでなりません。

食欲の秋。給食では、旬の野菜である、キノコ類やサツマイモなどを取り入れたメニューが豊富に出ます。浅間台小の菜園では、秋野菜も育ち、持ち帰ったお子さんもいると思います。先日は、2年生が収穫したピーマンを使った給食も提供されました。

そして、私が最近見たYouTubeから読書の秋。検索OKでクイズ問題に答えるという動画です。すべての問題を携帯で検索するのではなく、クイズ王は広辞苑を引き始めます。携帯では検索できないものが、辞書で解決するという場面は驚きです。すぐに、電子機器に頼りがちの現代社会の中で活字の良さに触れるチャンスです。読書ボランティアの方の活動が復活し、読み聞かせの活動が始まりました。読書活動においても、多くの方にご支援いただき、誠にありがとうございます。私のお薦めは、「あらしのよるに」です。高学年の人には、ぜひシリーズの最終巻の「まんげつよるに」まで読んでもらいたいです。主人公はオオカミとヤギですが名前は第1巻には出てきません。短い話の中に奥深いテーマ。主人公を人間に置き換えて考えてみてください。

子どもたちと共に、この秋の季節を楽しみながら、学習にスポーツにと活動の幅を広げていきたいと思っております。今後とも、ご支援・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。



令和4年度 11月号行事予定

5校時後下校：14時30分

6校時後下校：15時20分

高学年クラブ・路耕後下校：15時30分

日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	4組	授業時数					
										1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	TV朝会（生活目標）			視力再検査	視力再検査				5	5	6	6	6	6
2	水	議案説明会	視力再検査 路耕（低）②	視力再検査 路耕（低）②	お出かけ防災教室				視力再検査	5	5	5	5	5	5
3	木	文化の日													
4	金									5	5	6	6	6	6
5	土														
6	日														
7	月									5	5	5	6	6	6
8	火	縦割り中休み遊び（6年） 5校時後下校								5	5	5	5	5	5
9	水	区一斉授業研究会のため給食後下校 （13：20下校、5年2組のみ14：55下校）								4	4	4	4	4	4
10	木	就学時健康診断のため給食後下校 （13：20下校）								4	4	4	4	4	4
11	金	第三回学校運営協議会		球根植え			5-2のみ5校時後下校			5	5	6	6	6	6
12	土														
13	日														
14	月					心の教育パレエの世界				5	5	5	6	6	6
15	火	TV朝会（歌）								5	5	6	6	6	6
16	水		西区緑花サポーター 植え込み					西区緑花サポーター 植え込み		5	5	5	5	5	5
17	木		西区緑花サポーター 植え込み（予備日）					西区緑花サポーター 植え込み（予備日）		5	5	5	6	6	6
18	金	指導主事訪問				クラブ活動③	クラブ活動③	クラブ活動③ （卒アル写真撮影）		5	5	5	6	6	6
19	土														
20	日														
21	月									5	5	5	6	6	6
22	火				校外学習 （サイダー工場見学）					5	5	6	6	6	6
23	水	勤労感謝の日													
24	木						路耕（高）④	路耕（高）④		5	5	5	6	6	6
25	金				歯科検診		5-1歯科検診	6-2歯科検診		5	5	6	6	6	6
26	土														
27	日														
28	月				人権学習 車いす体験	人権学習 車いす体験				5	5	5	6	6	6
29	火	TV朝会（生活目標）								5	5	6	6	6	6
30	水				路耕（中）⑤	路耕（中）⑤				5	5	5	5	5	5
12月1日	木	歯科保健指導					路耕（高）⑥	路耕（高）⑥ スポーツ体験会		5	5	5	6	6	6
2	金									5	5	6	6	6	6
3	土	音楽会 5校時後下校								5	5	5	5	5	5



保健委員会
動画視聴

人権週間
（～9日まで）

生活目標 自分の役割に責任をもち、協力して取り組もう

給食目標 好き嫌いをなくして食べよう

保健目標 寒さに負けないじょうぶな体をつくろう

【音楽会】

12月3日（土）午前中開催
5日（月）振替休日

※低中高学年のブロックごとに実施

※保護者の参観（各家庭1名）については、該当ブロックの時間のみ可能となります。

※詳細については、先日配付しましたお知らせをご覧ください。

【横浜市学習状況調査の結果】

2年生から6年生が4月に行った横浜市学習状況調査の結果をまとめました。

全学年どの教科も市平均から5%前後でした。とくに知識・技能での正答率が安定していました。思考・判断・表現では、考えを表現する文章力に課題があるようでした。表現力を養っていけるよう授業を工夫していきます。

また、生活意識調査からは学習意欲が高く、学び方を工夫することの大切さに気づいている児童の方が正答率が高いことがわかりました。

学んだことを生活に生かそうとする意欲は全体的に低めの結果でした。普段の生活の中で、学んだことをつなげたり生かしたりする力をつけられるよう支援を工夫していきます。

【教育相談】

お子さんの学校での様子や、日々の子育てに関して気になることやご心配ごとなどありましたら、ぜひご利用ください。

スクールカウンセラー：北城 かなえ先生
相談日：11月10日（木）・17日（木）
24日（木）

9時30分～16時30分まで

担当：児童支援専任 大坪
予約電話：311-6648

【各学年の子どもたちの様子】



4組 「スポーツの秋！」

運動会では、それぞれの学年で練習に取り組み、当日は緊張しながらも力を発揮できたのではないかと思います。応援をありがとうございました。クラスでは、ニュースポーツにも取り組んでいます。今回は「ラダーボール」に挑戦！力加減が難しく、みんなで声を掛け合いがんばりました。



1年生 「にこにこさいこう！」

1年生にとって、初めての運動会。何もかもが新鮮です。演技の練習では、いつもノリノリで踊っていました。しかし、一列で並ぶところや円になるところは難しく、何度も練習をしました。当日は、これまでで一番の演技を見せられました。にこにこさいこう！の笑顔になりました。



2年生 「1・2年秋探し遠足」

28日は待ちに待った秋探し遠足。今年は、わんぱく広場で遊具を使った遊びや、秋探しをすることに。遠足に向けて、リーダーを中心に顔合わせの会をしたり、並び方を考えたりしました。今年は、上学年として1年生を引っ張っていこうとやる気満々でした。楽しい思い出ができました。



3年生 「自然を感じながら」

理科の「かげと太陽」「光のせいしつ」では、国語で学習した「かげおくり」を試してみたり、屋外で太陽を感じたりしながら学習を進めています。11月には社会科見学もありますが、3年生では体験的な学習内容も多くあり、大切にしていきたいと考えています。



4年生 「運動会」

3・4年生で演技を行いました。昨年度旗を使った演技に挑戦した4年生は、「3年生に伝えたい」や「手本になりたい」など思いをもって練習に取り組みました。次第に「失敗しても自信をもってがんばろう！」と思えるようになり、本番では、達成感を味わうことができていました。



5年生 「脱穀、もみすり」

浅間米づくりでは、最終行程「脱穀、もみすり」作業を行いました。今年の収穫は約18kg。少し少なめの収量でしたが、稲穂からお米になる過程を実際に目にする貴重な機会となりました。大地の会の皆様、お手伝いに来ていただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



6年生 「小学校生活最後の運動会」

自分たちの演技「RISING・ソーラン節」・徒競走やハードル走だけでなく、応援団はじめ各プロジェクトの仕事に大活躍の姿が見られました。どの場面でも真剣に、必死に、そしてみんなのために……。そのまっすぐなまなざしをきっと多くの方々に感じていただけたことでしょう。

